

Communiqué de presse

À Montreuil, le 26 août 2024

L'Afpa et la Fédération Française des Geiq renforcent leur collaboration pour favoriser l'accès à l'alternance des publics éloignés de l'emploi

L'Agence nationale pour la formation professionnelle des adultes et la Fédération Française des Groupements d'Employeurs pour l'Insertion et la Qualification ont signé, le 11 juillet 2024, une convention nationale de partenariat en faveur de l'emploi des personnes en insertion.

D'une durée de 3 ans, ce partenariat permet de répondre à deux enjeux majeurs :

- Les difficultés structurelles de recrutement dans les secteurs d'activité en tension
- Les difficultés d'accès à l'emploi de personnes éloignées du marché du travail

L'Afpa et la Fédération Française des Geiq collaborent depuis de nombreuses années, notamment dans le secteur du BTP, et souhaitent désormais aller plus loin dans leurs synergies.



Signature du partenariat par Pascale d'Artois, directrice générale de l'Afpa et Francis Lévy, délégué général de la fédération

En pariant sur le potentiel des publics concernés, avec une qualification reconnue par les entreprises, une expérience professionnelle et un accompagnement social, l'alternance est un tremplin éprouvé vers l'insertion durable sur le marché de l'emploi.

Grâce à leurs maillages territoriaux respectifs, ce partenariat, déployé sur l'ensemble de la métropole, portera sur les axes suivants :

- La participation des Geiq au nouveau programme de l'Afpa, le Village des solutions
- Une réflexion commune sur les ingénieries de parcours, dès la conception des dispositifs de mobilisation et de pré-qualification
- Une contribution commune à l'attractivité des métiers
- Un accompagnement des publics les plus éloignés de l'emploi, en favorisant des démarches inclusives
- Une coopération renforcée sur la VAE inversée pour favoriser le déploiement de cette nouvelle modalité expérimentale de validation des acquis via l'accord TraGeiqtoires
- Une orientation des publics accompagnés ou formés par l'Afpa vers la plateforme d'emploi « [les emplois de l'inclusion](#) » afin d'opérer efficacement l'appairage entre les offres d'emplois des Geiq, employeurs solidaires, et les candidats de l'Afpa.

A terme, ce partenariat vise à l'insertion professionnelle dans les secteurs d'activité suivants : agriculture et espaces verts, aide à la personne, BTP, industrie, propreté, médico-social, sport et animation, transport et logistique.

Le Village des solutions de l'Afpa

Cette nouvelle offre d'accompagnement de l'Afpa, co-construite avec ses partenaires locaux, (entreprises, acteurs de l'insertion, services publics, collectivités territoriales, ...) apporte des solutions personnalisées aux personnes en difficulté, afin de lever les freins périphériques à l'emploi ou à la formation : logement, santé, mobilité, inclusion numérique, parentalité. Elle sera déployée dans l'ensemble des centres Afpa d'ici fin 2024.

A propos de l'Afpa

Membre du service public de l'emploi, l'Afpa (Agence nationale pour la formation professionnelle des adultes), est un opérateur majeur de l'accompagnement et de la formation professionnelle en France. L'Afpa propose des solutions globales de sécurisation des trajectoires professionnelles. Avec un accueil inconditionnel de tous les publics, son maillage territorial et son programme stratégique Village des solutions, l'Afpa agit en faveur de l'inclusion et de la promotion sociale par l'emploi au cœur des territoires. CFA depuis 2019, l'Agence forme 4 500 apprentis par an.

Elle est aussi le partenaire formation et conseil de plus de 6 500 entreprises pour construire les compétences de demain et accompagner leurs besoins RH.

En 2023, l'Afpa a formé et accompagné plus de 160 000 personnes.

A propos des Geiq

Les Geiq sont des associations d'entreprises qui, pour résoudre leurs problèmes de recrutement, parient sur le potentiel de personnes éloignées du marché du travail. Le premier Geiq a été créé en 1991. Aujourd'hui, plus de 200 Geiq sont labellisés avec plus de 300 implantations sur le territoire français. Les

entreprises adhérentes représentent plus de 20 filières professionnelles (BTP, propreté, industrie, transports, aide à la personnes, etc.). La Fédération Française des Geiq a vocation à représenter les Geiq qu'elle labellise annuellement, en partenariat avec l'État, et à promouvoir le développement du modèle Geiq dans le cadre des politiques d'emploi et d'insertion professionnelle.

Plus d'informations sur : www.lesgeiq.fr

Retrouvez [nos communiqués de presse](#)

f    **in**

Contacts presse

Afpa : Najette Chaib - najette@agencethedesk.com

Fédération Française des Geiq : Laurine Pépin – Tel : 06 58 42 80 29 - presse@lesgeiq.fr